
专注的城市深耕者
——— 专访南益地产集团区域总经理王明春

2009 年 11 月 12 日，济南入冬后的第一场大雪如约而至。从王明春总经理温暖明亮的办公室隔窗远

望，漫天飞舞的雪花如同跳跃的音符，与名士豪庭的品质建筑群交相呼应，仿佛演奏着精彩华美的乐

章。坐在记者面前的王总，稳健从容，正是在这间办公室，用三年多的时间，他亲自见证了济南东部

地标之城--名士豪庭的崛起。

灶王明春

MBA 硕士，高级工程师，国际
注册商业房地产投资师，现任香港
南益集团山东区域总经理，山东南
丰房地产发展有限公司董事总经
理，山东南侨房地产发展有限公司
执行董事，济南市政协委员，济南
市侨商会副会长，济南市港澳投资
商会副会长。

王明春在济南四年多来，带领
团队开发“名士豪庭”项目，先后
荣获“中国房地产 100 位最具领军
企业家”、“山东十大地产人
物”、“山东省杰出侨商”等荣
誉。

●

┬楼市记者 刘晓阳

专业创造价值 实力铸就品质

记者：首先祝贺王总荣获“ 2009 齐鲁房地产十大风
云人物”！您走进大家的视线，引起大家的关注，在很
大程度上是因为名士豪庭项目的成功。在济南城市化进
程不断加快下，济南东部区域的发展尤为令人瞩目，名
士豪庭无疑成为该区域一颗耀眼的明珠，您认为名士豪
庭成功的关键在哪里？

王总：开发商是一个城市的建造者，同时也是一个
城市生活品质的倡导者，所以，南益集团一直以来坚持
精品理念，所开发的每一个项目，都严格按照工业验收
的标准来把控，从产品设计到工程验收，有一套相当完
备的标准流程体系，从而确保了产品质量，同时也用高
品质产品积累了大量忠诚客户。

名士豪庭是南益集团在济南投资开发的第一个楼
盘，也是南益集团的重点项目之一。为此，南益集团给
予了很多精力，充分的资金保障保证了工程进度，优质
的合作单位保证了楼盘质量。在名士豪庭产品的打造
上，南益集团首先积极吸取全球的建筑智慧、联合全球
的优秀设计单位进行整体的规划设计。在产品规划及园
林景观设计方面，南益集团聘请国际知名的贝尔高林国
际(香港) 有限公司，遵循国际“人类最适宜居住”的原
则，从而使名士豪庭成为公园社区生活的先行者。在房
型设计方面，在对济南房型作出深入研究的前提下，在
房型功能使用、空间布局上也狠下工夫，宁愿让一个层
面上少一些住户，少一些建筑面积，也要尽可能地增加
采光面，从而尽可能的保证南北通风。在社区配套方面
的打造上南益集团更是大手笔投入，一方面是理念引
导，一方面是把产品做好。应该说无论是在设计理念上
还是在产品品质上，名士豪庭都有着超前的意识，在整
体产品的建造水准上更是严格把控，精细到家，真正将
每一个建造过程认真到位，真正做到为客户所想、所满
意、所认可。

记者：名士豪庭项目的成功离不开管理者的运筹帷
幄，优秀的房地产企业和建筑作品可以改变城市的面
貌，提升居住的品质，您认为当今品牌企业对社会责任
应如何担当？

王总：凡是想长远发展的企业，就必须有社会责任
心。现代企业要想基业长青，必须在实现企业利益的同
时不忘社会责任。其实社会责任心是个很广泛的东西，
既包括行业责任心，也包括对社会公益的一种关心。名
士豪庭作为南益地产集团山东南丰房地产发展有限公司
的第一个作品，坚持走品质之路，建百年精品，以高品
质的房子回报每一个相信南益品牌的业主。同时，山东
南丰也秉承南益一直以来的爱心事业，在企业赢得自己
的利润之后，让利于消费者，回馈社会。

“得之于社会，用之于社会”是南益集团始终如一
的主张。做到生命强大、长久不衰不是一个企业最终的
目标，企业发展的最终目的应该在于能增进社会的福
祉。所以，热心公益，捐资助学一向是南益的传统。南
益集团每年都拿出一部分利润捐资助学，截至目前，已
在内地 150 余所大、中、小学校兴建校舍等教育设施，
累计捐资总额达 3 亿多港元。南益来到济南后，也在一
如既往的大力支持社会公益事业。

深耕城市的战略眼光

记者：南益地产“来自香港，服务济南”的企业理
念，已经被业内和济南市民所熟知，在成功开发名士豪
庭项目的同时，作为南益地产集团区域总经理，您能否
介绍一下公司在济南乃至山东还有哪些发展规划和部署
吗？

王总：目前，除了大家熟知的名士豪庭项目外，南
益地产正在运作位于天桥区的一个旧城改造项目，专门
成立了山东南侨房地产发展有限公司运作该项目。众所
周之，天桥区的发展一直是济南关注的焦点，南益地产
作为具有社会使命感和责任心的地产开发企业，有义务
为济南的城市发展尽心尽力，我们有信心也有能力为济
南天桥区的发展做出贡献。通过对两个项目的运作，未
来至少五年内，南益地产会不断为泉城市民奉献出更多
的房产精品，同时我们也在济南寻找更多的开发机会，
继续秉承“来自香港，服务济南”的企业理念扎根济
南，服务泉城人民。

山东区域在南益地产的大中国战略中占有重要一

席，南益地产在淄博也有项目开发。作为一个拥有港资
背景的房地产企业，南益地产对山东市场保持了充足的
信心，也会把山东市场作为长期的发展对象。

记者：作为行业的领军人物，您认为济南房地产市
场有它的独特之处吗？您如何看待 2009 年的房地产市
场，对明年的房地产市场形势有什么样的预期和展望？

王总：济南是一个快速发展中的城市，房地产市场
发展前景非常广阔。相对于一线城市来说，济南房地产
市场还处于起步阶段，但是从市场需求、产品提升、市
场容量等方面都是很有潜力的；从消费者的角度上来
说，济南的居民以中产阶层居多，他们都是房产的潜在
以及既有的消费者，使市场抗风险能力比较强；从房地
产发展的进程上来说，山东房地产发展的成熟程度还落
后于经济的发展，它肯定有一个后续的发展趋势。

今年全国房地产市场整体形势向好，济南市场也稳
健上扬。值得一提的是，济南房地产业在逐步的成熟和
规范，产品品质不断提升，产品类别日益丰富，市场刚
性需求旺盛。从目前来看，明年济南房地产供应项目和
体量将会创新高，这也是市场需求的结果。济南楼市市
场竞争日趋激烈，开发商都任重道远，本地的房地产企
业和包括我们在内的外地房地产企业都在互相学习、互
相融合，使整个市场在互相竞争和学习中有序、健康的
成长。

成功者 赢未来

记者：名士豪庭项目的销售业绩已经成为济南房地
产市场的风向标，越来越多的购房者被名士豪庭良好的
区域发展前景和完善的配套所吸引，您如何评价济南东
部的城市化进程？

王总：城市化进程不断加快，济南东部区域的发展
尤为令人瞩目，经十路、旅游路、文博中心、奥体中心
以及高新产业区，形成规模化联动发展格局。而燕山片
区作为东部新城和成熟老城的起承转合点，伴随部分高
档住宅项目的崛起，已成为带动东部区域快速发展的引
擎。值得一提的是，济南作为一个二线城市，高品质的
楼盘不多，南益集团擅长做高品质楼盘，这对我们来说
无疑是一个良好的契机。南益集团作为外来地产开发企
业，在了解济南城市特性的情况下，凭借南益集团 45 年
的经验，并结合本地居民的偏好、按客户所需建造产
品，不断挖掘客户的真实居住需求，名士豪庭在某种意
义上可以说就是与济南本地文化互相融合的产物。

记者：名士豪庭在项目配套尤其是教育配套方面的
投入和建设在济南也是独树一帜，请问南益地产何以投
以巨资和精力打造高规格的配套？

王总：名士豪庭项目的发展是循序渐进的，我们始
终放眼未来，着力提升产品品质，注重细节，做好附加
值服务。 2007 年以来，通过数次艺术大师指导会、上
海、香港艺术之旅以及 2008 环球比基尼小姐大赛等系列
具有较大影响力的活动，使名士豪庭国际级社区的形象
开始深入人心。目前，随着项目的开发和城市的发展，
名士豪庭项目周边及内部的生活配套逐步完善， 2009 年
以来，与业主息息相关的英语角、瑜伽、业主运动会等
丰富社区活动开始走入大家的视线。香榭丽商业街也已
正式开街，以只租不售的方式进行招商，真正实现控制
业态、真诚为业主服务的宗旨。

南益地产在开发项目过程中重视配套设施的建设，
尤其重视教育配套，大地名士双语幼儿园已经开园，东
方双语实验学校名士校区今年年底竣工，即将为业主子
女提供 12 年全程优质教育。尤其值得一提的是，在项目
并无初中部规划的情况下，经过多方协调，我们不惜重
金引进，扩大了办学规模，使得东方双语实验学校名士
校区全面实现九年一贯制教育，填补了区域教育发展的
空白点，体现了南益地产的社会使命感以及南益集团所
倡导的良心、责任心、社会公德心三心理念。

后记：榜样的力量

产品本身才是核心竞争力，产品的说服力，品牌的
号召力，现房实景所呈现的价值保证才是名士豪庭成功
的关键。正是因为有了王明春这样的优秀行业领军人
物，正是因为有了名士豪庭这样的区域地产标杆，才有
了房地产市场的稳健发展与不断成熟。榜样的力量是无
穷的，愿我们的地产人以品质为目标，以责任为根本，
以信心为动力，继往开来，勇往直前。

齐鲁楼市 名人
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